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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO COMITÊ DE GERENCIAMENTO DA BACIA 
HIDROGRÁFICA DO RIO URUSSANGA 

 
Aos seis dias de mês de maio de 2015, às 13:30 horas, na sala de reuniões do Paraíso da 
Criança, estiveram reunidos representantes das entidades membros do Comitê de 
Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Urussanga e demais convidados constantes 
na lista de presença. Verificado o quórum necessário, o presidente José Carlos Virtuoso 
abriu a assembleia, saudou os presentes e apresentou a ordem do dia: 1) Abertura da 
sessão, leitura, discussão e votação da ata 029; 2) Apresentação da situação atual de 
funcionamento do Comitê- aspectos administrativos e financeiros; 3) Prestação de contas 
do ano 2014; 4) Andamento do Projeto “Melhoramento da Calha do Rio Urussanga”; 5) 
Palestra “Extração Sustentável de Argila”, pela Cooperativa de Extração Mineral da Bacia 
do Rio Urussanga; 6) Assuntos gerais e encerramento. A seguir, o presidente convidou a 
secretária executiva Edna Zannin Lopes para efetuar a leitura da ata da última assembleia, 
a qual foi aprovada por unanimidade, com a ressalva de retificar o nome da entidade 
membro do assento 16 para FUNDAC – Fundação do Meio Ambiente de Cocal do Sul. Na 
sequência, o presidente acolheu os novos componentes do Comitê: Rose Maria Adami 
(Unibave), Donato  Zanatta (ACIC), Roger Guimarães de Mello e Roberto Carlos Ragagnin 
(Prefeitura  do Balneário Rincão) e Sérgio Pagnan (Coopemi), que se apresentaram aos 
presentes. Com referência ao item 2 da pauta, Cenilda Maria Mazzucco, consultora do 
Programa Santa Catarina Rural, informou aos presentes que, aproximadamente setenta 
por cento dos recursos destinados à operacionalização e fortalecimento do Comitê da 
Bacia Hidrográfica do Rio Urussanga está retido na conta da entidade parceira no repasse 
dos recursos, AMREC – Associação dos Municípios da região Carbonífera, por problemas 
judiciais enfrentados por aquela entidade. O representante da AMREC informou que foi 
pedido à juíza que cuida do assunto uma especial atenção para a liberação do mesmo, 
podendo isso acontecer em breve. O prazo para a prestação de contas do projeto 
“Operacionalização e fortalecimento do Comitê da Bacia do Rio Urussanga – ano 2014” foi 
prorrogado para dezembro de 2015. O Comitê recebeu contribuição do SIECESC, no valor 
de R$ 1.000,00 (um mil reais), destinado ao pagamento de pequenas despesas de 
expediente e manutenção do Comitê. Guilherme, representante da ACEAMB – Associação 
Catarinense de Engenharia Ambiental, informou que irá analisar a possibilidade de 
contribuir com R$ 1.000,00 (um mil reais) para o Comitê. Cenilda ressaltou que uma das 
dificuldades enfrentadas para a operacionalização dos comitês de bacias hidrográficas é a 
dependência de uma entidade parceira para a captação de recursos financeiros. Além 
disso, os recursos do Fundo Estadual de Recursos Hídricos repassados anualmente por 
meio de uma entidade parceira para a operacionalização dos comitês, geralmente são 
repassados com atraso, ficando os comitês sem recursos para funcionamento durante o 
ano inteiro.  O presidente José Carlos falou sobre a preocupação com a segurança hídrica 
e da necessidade de uma gestão eficiente para que este recurso não venha a faltar. O Sr. 
Renato Bez Fontana, gerente de Outorga  de Recursos Hídricos  e representante da 



Secretaria de Estado do Desenvolvimento Econômico Sustentável no Comitê  da Bacia do 
Rio Urussanga, informou que estão elencadas três prioridades de ações da diretoria de 
recursos hídricos, para o ano de 2015: 1) Promover o fortalecimento dos Comitês; 2) 
Outorga da água ; 3)Elaboração do Plano de Bacia. Renato informou também que será 
lançado, ainda neste ano, o edital de licitação para a elaboração do Plano de Recursos 
Hídricos da Bacia do Rio Urussanga. Informou ainda que está sendo discutida a instituição 
de uma personalidade jurídica para a administração dos Comitês para melhorar o 
funcionamento dos mesmos. Foram encaminhadas à Secretaria da Casa Civil as propostas 
dos comitês oriundas do Fórum Catarinense de Comitês realizado em dezembro de 2014. 
Renato informou que, em breve, os comitês serão chamados para discutir e encaminhar 
propostas que facilitem a resolução dos problemas de gestão. Cenilda Maria Mazzuco 
informou que o seu contrato como consultora do Programa Santa Catarina Rural expirou 
em 07 de janeiro de 2015 e não foi renovado. Renato garantiu que os consultores serão 
mantidos, dependendo somente da não objeção do Banco Mundial. Donato Zanatta, 
representante da Associação Empresarial de Criciúma - ACIC, sugeriu a formação de uma 
comissão para visitar a juíza na tentativa de sensibilizá-la a agilizar a liberação dos 
recursos que estão bloqueados na AMREC. A sugestão foi acatada e a diretoria do Comitê 
irá agilizar a formação dessa comissão com representantes da ACIC, OAB e Diretoria do 
Comitê. O item 3 da pauta foi excluído, uma vez que a prestação de contas a que se 
referia foi aprovada na reunião de dezembro/2014. Em relação ao melhoramento fluvial 
da Calha do Rio Urussanga, Thiago Maragno informou que aconteceu em 10 de fevereiro 
de 2015, a Audiência Pública para apresentação do EIA/RIMA, em Morro da Fumaça. 
Informou ainda que o secretário Acélio Casagrande relatou que os recursos federais para a 
execução do referido projeto ainda não estão disponíveis. Thiago sugeriu solicitar ao 
secretário João Fabris, através da Secretaria de Desenvolvimento Regional, que seja 
encaminhado ofício para agilizar o processo de liberação dos recursos. Rose Adami disse 
não ser possível solicitar tal ofício enquanto a Câmara Técnica do Comitê não tiver se 
manifestado a respeito do projeto, o que está dependendo do retorno pela FATMA, dos 
questionamentos efetuados. Ficou salientado que o Comitê da Bacia do Rio Urussanga é 
somente um órgão que é parte interessada e não o responsável pelo Projeto de 
Melhoramento Fluvial da Calha do Rio Urussanga. Na sequência da pauta, foi proferida a 
palestra “Extração Sustentável de Argila”, pelo  senhor Sergio Pagnan, presidente da 
Cooperativa de Exploração Mineral da Bacia do Rio Urussanga e do SINDICER. Em seguida, 
Cenilda informou que duas entidades membros demonstraram interesse no 
encaminhamento de projetos do Comitê:  Centro Universitário Barriga Verde – UNIBAVE e 
Universidade do Extremo Sul Catarinense - UNESC . A seguir, os presentes foram 
convidados a participar do Fórum Catarinense de Comitês das Bacias Hidrográficas, 
previsto para os dias 16 e 17 de junho, na cidade de Campos Novos. Rose solicitou às 
entidades que, ao final da reunião, preencham a pesquisa que está sendo disponibilizada 
na saída. Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença de todos. Foi 
lavrada a presente ata, que segue assinada pelo presidente José Calos Virtuoso e pela 
secretária Edna Zannin Lopes. 


